



会長 橋本八右衛門 青少年奉仕 正部家光彦
副会長 妻神 和憲 幹事 小田山紀暢
クラブ奉仕 石橋 信雄 会計 岡崎 孝文
会長エレクト 山村 和芳 会場監督 鶴飼 寿栄
職業奉仕 小井田和哉 直前会長 紺野 広
社会奉仕 深澤 隆 副幹事 中村 稔彦
国際奉仕 深澤 隆 会計補佐 浜谷 英幸

例会日 毎週水曜日 12:30 例会場 八戸グランドホテル
事務所 八戸市番町14 八戸グランドホテル内
電話 (43) 0608 FAX (43) 0661
e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp
http://hachinohe-rotary.org/
会報・広報委員長 宮下 悟 同副委員長 峯 正一
同委員 松林 拓司 同委員 上村 奉樹

国際ロータリーのテーマ — 2024~25 — 八戸ロータリークラブのテーマ

ロータリーのマジック

学ぼう、つながろう、そして一歩前へ！
～個人を磨くとクラブも輝く！再構築ロータリー～

国際ロータリー会長 ステファニーA.アーチック

八戸ロータリークラブ会長 橋本 八右衛門

6月 は ロータリー 親睦活動月間です

第3355回例会 2025.6.4

会長要件 橋本八右衛門 会長



いよいよ6月に入りまして、今年度も残り4回となりました。精一杯頑張っていきたいと思っておりますので、最後までご協力よろしくお願ひします。

今、最後に向かって走っているわけですが、本日は「定款と細則の話」をさせていただきます。今さらですが、新しく入られた方にはなかなか触れる機会がなかったりしていますし、われわれもあるのは知っているけれどもなかなかと直接見たり、いじったりすることはなかったのではないかと考えています。いざれにしても八戸クラブには定款と細則がしっかりあって、それを遵守して運営されているということです。

皆さんに小さい版をお渡ししましたのでお持ちの方もいらっしゃるかと思います。が、今ようやく、コロナのときに少し滞りまして昨年度、わたしが幹事のときに法人会員、ファミリー会員ということで修正させていただいたのが最後になっていて、なかなか手が

つかなかったのですが、前年度紺野会長が一生懸命にそこら辺を整えてくださりまして、今、理事の皆様が一生懸命回っているところです。それで予定では3週目の例会で皆様にお諮りできるような形になると思います。

次年度に向けて規定審議会で新しい要項ができてきたり、それを受けて地区の方針が少し変わったりして、また更に見直さなければいけない部分も出てくると思いますが、取りあえず今一区切りとして改訂をして皆様にお届けしたく動いています。ぜひ頭の中に入れておいていただければと思います。

定款、細則といっても、定款を決めるにあたりロータリークラブに基礎となるいろいろな文章がありますので、それを本日はちらっとご紹介したいと思います。

「ロータリー章典」は国際ロータリーのガイドラインをまとめたもので、ひじょうに量が多く、内容も濃い文章になっています。われわれの記述の大元になるのは「国際ロータリー定款」です。こちらは組織の基本原則、言うなれば国際ロータリーの憲法にあたるような文章です。その運営規定をまとめたものが「国際ロータリー細則」です。これは運営

上のルールを取り決めた文章になっています。

われわれクラブの定款の手本になる「標準ロータリークラブ定款」があり、これがロータリークラブの標準定款になっています。照らし合わせた内容になっており、これが大元にあります。そして「標準ロータリークラブ細則」があり、われわれいろいろなクラブがこれを自分たちの状況に合わせていろいろなことを独自に決めて、そこを変更して、それに従って運営していく文章になっています。自由に調整変更できますが、その上にある定款を逸脱しない範囲で自分たちに合わせていろいろ変更していくということです。このようなことをまとめたガイド「手続要覧」という冊子があります。

今、My Rotaryからダウンロードできます。こういう機会でもないと思わないので、ぜひ皆さん検索をしてみてください。全部データであります、特に「ロータリー章典」はすごい迫力のある、本当にページのある文章になっていますので、ちょっと眠たくなるかと思いますが、ぜひ目を通していただければ、こういうところがロータリークラブの形なんだということが分かってくると思います。改訂した定款細則は皆様のお手元に渡しますので、その機会を見逃すことなく目を通していただければと思います。

幹事報告 小田山紀暢 幹事



○きょうは皆さんのテーブルに封筒を2つ準備してあります。地区からミャンマー地震支援について、3月18日に発生したミャンマー大地震についてミャンマーのクラブに寄付をお願いしますとのことでしたのでよろしくお願いします。また、八戸市を緑にする会の協賛です。こちらの会は中村稔彦さんが会長を務めておられます。

- ・ミャンマー地震支援金について
- ・八戸市を緑にする会 協賛について

○6月9日(月)にビッグI DMを行います。今

回は正部家さんから卓話をいただきます。出欠がまだの方はお願いします。

八戸市を緑にする会について

八戸市を緑にする会 会長 中村稔彦さん

昨年もお願いしておりますので、またかと思われるかもしれませんが、わたしがその会の会長でいる限り毎年お願いする可能性があります。お気持ちで結構です。ちゃんとした会で、菊まつり、緑化まつり、花壇コンクールをやっている会で、橋本会長は理事で、松林さんも会員として頑張っておられます。よろしくお願いします。

委員会報告

親睦・会場委員会

佐藤恒寛委員



○ニコニコボックスの報告

- ・誕生祝 小野 恭さん
- ・奥様誕生祝 鳥守英樹さん
- ・結婚記念日

山田慶次・増田 敏さん

橋本八右衛門さん

いよいよカウントダウンです。今年度、最後までご協力お願いします。

小田山紀暢さん

各委員長の皆さんおつかれ様でした。

道尻誠助さん

上村さん川柳入選おめでとうございます。

中村稔彦・熊谷清一

夏川戸 齊さん

ニコニコデー

委員会活動報告(1)

クラブ奉仕委員会

妻神和憲委員長



クラブ奉仕委員長ならびに副会長を務めさせていただきました。クラブ奉仕委員会は今年度のテーマに沿って、所属委員会がさまざまな施策を

考え、例会やクラブの活動が活発に行われるよう工夫を凝らした活動を行って参りました。この後、各委員会委員長より詳細な活動報告

が寄せられるかと思えます。

例会を運営するにあたり、各委員会が粛々と従来の業務をこなしたほかに、今年度の特徴的なものとして先ずは親睦会場委員会における“BIG IDM”と称する今までにない形のIDMの設定案、会報広報委員会の写真を多く取り入れた広報の作成、例会においては卓話の演者をクラブメンバーを中心に組むことでクラブメンバーの仕事に関すること、ロータリー活動に対する思いを感じ取ることができたと思っております。

また、月1回のロータリーの友の雑誌説明におきましては、道尻誠助さんのユニークな仕切りによって場を和ませながらの歴史紹介も印象的だったのではと思えます。他の委員会においても、クラブ運営において各役割をしっかりと果たしていただきましたことを感謝申し上げます。

わたし自身はクラブ奉仕委員長としてまた副会長として今年度はちょっと自分の仕事の都合、仕事の関係団体の役職などに時間がとられ、思うように例会に出席できないことが多々ありました。それで橋本会長や小田山幹事にはたいへん申し訳なく思っております。例会に出られなかった分はプライベートな飲み会でコミュニケーションを取りながら、ロータリーに関するコミュニケーションで下支えをさせていただいたつもりで、1年間やって参りました。

次年度はクラブ創立70周年記念式典、ガバナー補佐を輩出することによっての合同例会ならびにIMの開催などあります。たいへん忙しい年になると思えます。それも皆で楽しみながらロータリーの活動をしていきたいと思えます。1年間どうもありがとうございました。

出席委員会

増田 敏委員長



副委員長の村館珠樹さんをはじめ13名で活動させていただきました。基本的には出席率90%、事前出席の確認、メーキャップ推進、地区大会

・合同例会の積極的な参加をPRする、ということを進めてきました。メンバーに恵まれ、メンバーがひじょうに助けてくれて、メンバーの皆さんに感謝申し上げたいと思えます。

出席率90%の目標に対しては7月～4月通算で71.2%という結果になりました。一生懸命やってはいるものの、事務局の協力を得て案内はしていますが、当初7～8月は80%台でしたが、徐々に下がったり、10月～1月はちょっと低い状況にありました。これを踏まえて年明けからまた盛り返したつもりでしたが、結果71.2%になったという状況です。まだあと1か月ありますが、いずれにしてもメンバーの皆さんに支えていただいて、うまく進めてこられたのはメンバーの皆さんのお陰と考えています。

親睦・会場委員会

栗谷川敏彦委員長



親睦会場委員の協力のもと、通常例会ならびに特別例会での目標は参加者の楽しいひとときを感じられる企画、運営に務めました。通常例会では受付でのあいさつに気を付け、明るい雰囲気にも務めました。特別例会では会員の意見、新たな試みの企画、会員の卓越した特技などをまんべんなく披露していただき、楽しい雰囲気の例会を心がけました。

会員皆様のご理解によりニコニコボックスに協力いただきました。IDMでは会員の手助けになるよう努めました。皆さまのご協力本当にありがとうございました。

岡崎孝文さんを送る会を17日に行いますが、岡崎さんには内緒でやっています、任意ではありますが、ご参加よろしくお願ひします。

会報・広報委員会

宮下 悟委員長

ご欠席につき次週発表

ロータリーの友委員会

道尻誠助委員長

輝く青田風に心緩む季節となりました。クルーズ船 八戸ロータリークラブ丸も橋本船長、小田山一等航海士に安堵の満面の笑顔が



戻ってきました。われわれの先頭に立ち、希望の地へと導いていただいたことにただただ感謝申し上げます。

今年度のロータリーの友委員会は橋本会長の掲げたスローガン『学ぼう つなごう そして一歩前へ 個人を磨くとクラブも輝く 再構築ロータリーの実現』を目標に、鹿、ヤギ、熊なんでも食べてしまう料理研究家の赤澤栄治さん、八戸の星の王子様の澤藤孝之さん、明るく全身をユーモアで包み込んだ八戸のエンジェル永澤信さんの4名で活動しました。

少しでも多くの会員にロータリーの友を読んでもらえるようにという会長の指示がありました。月1回例会の中でいただいた15分間を活用できるよう、柔軟に対応しました。前半の5分はロータリーの友アーカイブより八戸ロータリー関係の記事を10年間ごとにまとめてご紹介させていただきました。後半10分は今月号の記事を紹介させていただきました。

委員の出席がおぼつかないときは思い切り他の委員会の方に圧力をかけ、代役をお願いし、難局を乗り越えることができました。お手伝いのためゲスト出演していただいた方をご紹介します。

ロータリーの友ファンクラブ代表

上村奉樹さん

読めば楽しくなるロータリーの友後援会長

鶴飼寿栄さん

ロータリークラブおもしろい人は集まれる会会長

栗谷川敏彦さん

八戸社交ダンス界の重鎮 足腰年齢は45才の

渡辺 孝さん

にお願いしました。ありがとうございました。わたしの勝手なお願いをはいよろこんでと受けていただき、4名の皆さんにこの場を借りて心より感謝を申し上げます。

最後に先月紹介しました宮崎南ロータリークラブに94才で入会、103才まで活動された阿南公章さんから学んだ「夢は見るもの 希望は叶えるもの」を添えて活動報告を終わります。1年間ご協力ありがとうございました。

ロータリー情報委員会 小井田和哉委員長 (代読 小林幹夫委員)



委員長は小井田和哉さん、副委員長は小林幹夫、委員は紺野広さんと歴代3か年の会長がこの委員になります。

ロータリー情報委員会は今年度下記の活動を行いました。

- ①ロータリーに関する情報提供として、4月9日にロータリー情報委員会担当例会で卓話を行いました。クラブにおけるロータリー情報委員会の役割を説明した後に、グループで地区の構成等について、われわれの属する2830地区の委員会について説明して、クラブ内での情報共有を図りました。
- ②新会員 I D Mということで、4月22日に十三日町のおはなという居酒屋で総勢27名の参加で新会員歓迎 I D Mを開催させていただきました。新会員や会員歴の浅い方とベテランの会員との親睦を深め、共に有意義な時間を過ごしました。

会員増強委員会 澤藤孝之委員長



副委員長は浜谷英幸さん、委員は橋本昭一さん、築館智大さんの4人で活動して参りました。会員増強は実績が数字で出ます。今年度の現在ま

でに入退会状況ですが、お陰様で5人の方の入会をいただいています。ただ一方で3名の方の退会がありまして、純増は2名です。ちなみに現在の会員数は67名です。

今年度は年度当初、会長からじゃっかんの圧、非常事態宣言ということばがありました。中身はわが2830地区の会員数が来年2026年7月1日までに1,100人を割り込むと近隣地区との合併を進めるという R I 理事会の決議があったということです。これを重く受け止めてくださいということで、じゃっかん圧がかかったということです、新会員勧誘に努めてきました。

8月は会員増強月間で、昨年8月例会で2830地区の区割りの経緯について卓話をしま

した。全国に区割りがあり、最初は大きな区割りがあり、そこから小さく分かれていって、中にはまたくっついたところもあったわけです。それぞれの事情、考えの中で区割りが行われてきた。2830地区もいろんな考えの中で区割りされて現在に至っています。区割りの経緯、他クラブのいろいろな取り組みを紹介して、皆さま方にじゃっかんの意識付けを図りました。

ちなみに現在の2830地区の会員数はガバナー通信の最後に掲載されていますのでご紹介します。直近2025年4月現在の数字で会員数1,123名です。ですから取り敢えず1,100名はオーバーしている状況です。ただ23名オーバーですので、なかなか試合でいうと safety zoon まではいっていないということです。まだまだ安心できる状況ではなく、新入会員の増強活動は続けていかなければならないことだろうと思っています。これからもクラブを上げて地道に継続的な活動が必要であろうと思っておりますので、これからもよろしく願いいたします。

プログラム委員会 上村泰樹委員長



副委員長は増田敏さん、委員は永澤信さん、松林拓司さんです。

橋本会長の意向でベテラン、中堅会員の皆様からこれまでのロータリークラブの活動で印象深かったこと、楽しかったこと、大変だったこと、今後の当クラブに期待すること等々をお話いただきました。ありがとうございました。わたし自身も先輩方の過去の振り返りがひじょうに興味深く、楽しく拝聴させていただきました。

わたしからお声がけさせていただいた8月7日の村井達さんから始まり、熊谷清一さん、鶴飼寿栄さん、妻神和憲さん、築館智大さん、道尻誠助さん、佐々木泰宏さん、村上壽治さん、夏堀礼二さん、小林幹夫さん、峯正一さん、山田慶次さん、夏川戸齊さん、鴨澤諭さん、高谷勝義さん、深澤隆さん、小井田和哉

さん、紺野広さん。新会員卓話は長沼弘次さん、田守拓己さん、森さん、小野恭さんまで22名の皆さんにお話をいただきました。期間の都合でもう少しお話ししたかったのですが、お声がけできない方も多数いらっしゃいました。たいへん申し訳ありませんでした。1年間本当にご協力いただきまことにありがとうございました。

姉妹・友好クラブ委員会 小林幹夫委員長



副委員長は高谷勝義さん、委員は村上壽治さん、赤澤栄治さんです。

大きくわけて姉妹クラブと友好クラブがありますが、姉妹クラブは台湾の基隆ロータリークラブで、こちらは血を分けた姉妹クラブです。友好クラブ（お友達クラブ）として秋田県2540地区の能代ロータリークラブと横手ロータリークラブの2つのクラブを持っています。

先ず姉妹クラブの話をしみますと、次の石橋信雄年度では70周年の記念式典が開催される予定です。この記念式典の出席依頼とお互いの親睦を図るため、去年11月14日～17日にかけて基隆ロータリークラブを訪問させていただきました。訪問団は八戸ロータリークラブ会員12名と会員の奥様4名、わたしの大学生の娘を一人連れていきましたので、総勢17名で基隆ロータリークラブを訪問しました。目的は70周年のお誘いと親睦、基隆周辺の九份、十份の観光。千と千尋の神隠しの舞台になったところ、大きな紙風船を上げて楽しませていただきました。

その他、基隆から在来特急に2時間くらい揺られて東側にある花蓮に行きました。花蓮は去年の4月の頭にマグニチュード7.4の地震があったところですが、4月から半年くらいしか過ぎていませんが、基隆ロータリークラブに行っても大丈夫かを確認したところ花蓮の方たちとコミュニケーションを取っていただいて、無事に辿り着きました。

行った先は大学でしたが、大学の一部が地震で火事になったという話を聞き、最後の方

では建替えのためのお金を……みたいな話をしてきました。鉄道も在来特急とは言え、途中で地震の爪痕が見えていた状況でしたので、また機会があればその後どうなったのかを含めてまた訪問したいと思いました。基隆との交流はいつも通り、いつものように熱烈大歓迎の状態です。これが2、3日続きます。ぜひとも11月までに皆さんの体調を万全にさせていただいて、その状態で引き受けていただければと思っています。

次に友好クラブの話をします。横手クラブさんとはちょっと接触できなくて能代クラブさんと今年の4月26日、ゴールデンウィークのちょっと前に八戸市内で夜の懇親交流会を行い、翌27日にニュー軽米カントリークラブで親睦ゴルフコンペを行いました。その時にちょうど桜が満開でしたので、能代の方が随分喜んでいらっしやっただのを記憶に思っています。次年度以降もぜひタイミングでできればと思っています。その際には横手クラブにもお声がけをした上で進めていければと思っています。

以上が姉妹友好クラブの報告ですが、現橋本会長と次年度石橋信雄会長の目論見によって、わたしの委員長は留年らしく、次年度石橋会長のときも委員長を仰せつかっています。ぜひともこの勢いで基隆をはじめとする姉妹・友好クラブとの交流も深めていきたいと思っておりますので、ぜひとも皆さんのご協力をよろしくお願ひします。

橋本八右衛門会長：各委員長様、委員会報告ありがとうございました。目標に掲げながら、各委員会の皆様にこちらからお願いをしておきながら、委員会任せになっていて今改めて報告をお伺いすると、本当にいろいろとやっていたのだなということを改めて感じた次第です。次週も残りの委員会の皆様のご報告になっています。再来週の例会で1年の総括ということでわたしと幹事の報告もあります。そこで改めていろいろなことを振り返らせていただいて発表させていただきたいと思ひます。

出席報告					出席委員会		
第3355回例会（6月4日）			第3353回例会（5月21日）				
出席率		54.4%	出席率		58.2%	修正出席率	64.2%
総会員数		68名	出席数	37名	総会員数		68名
					メイクアップした人数		4名
出席義務会員	出席免除会員	欠席数	出席義務会員		出席免除会員	欠席数	
65名	3名	28名	67名		1名	24名	